

EN EL CENTENARIO DE SU NACIMIENTO

Tributo al Dr. Carlos Fosalba

El pasado 11 de mayo se celebró el centenario del nacimiento del Dr. Carlos María Fosalba.

El tributo se llevó a cabo en el Salón de Actos del SMU, en cuya puerta fue descubierta una placa que perpetúa el reconocimiento del gremio médico al "Impulsor de la creación del Centro de Asistencia del Sindicato Médico, paladín de la justicia social y de las obras colectivas para mejorar la salud de la población y dignificar la profesión médica".

Tal como estaba previsto hicieron uso de la palabra los doctores Antonio L. Turnes y Jorge Lorenzo Otero, el escritor y periodista Fernando Butazzoni y el Dr. Barrett Díaz Pose, quien impedido de concurrir hizo llegar una carta que fue leída en la oportunidad. Asimismo, se proyectó el audiovisual *La gesta de una conciencia* realizado por Walter Tourner, Mario Jacob y el Dr. Sergio Villaverde.

La versión completa de las exposiciones antedichas puede leerse en la página web del SMU. Por razones de espacio, a continuación se transcriben fragmentos de las mismas.

DR. ANTONIO L. TURNES

"Empleó su vocación social, su veta de sociólogo, su vasta cultura general, su inmenso sentido común. Su inteligencia e intuición puestas de manifiesto en su devoción a las causas colectivas, al estudio de los problemas, a la reflexión sobre la realidad y sus cambios. Obedeció y siguió los impulsos de su sentimiento fraterno que lo hermanaba con sus colegas y amigos, con los que siempre mantuvo un vínculo entrañable, más allá de las diferencias de opinión, siendo él



Estudio fotográfico de La Calle de San

mismo un ejemplo de esa notable integración que logró plasmar en una obra colectiva. Empleó sólo el sentido común, el ingenio y la creatividad, su compromiso con una causa, la claridad de objetivos, la honestidad y el tesón como herramientas forjadoras de hombres y transformadoras de realidades".

DR. BARRETT DÍAZ POSE

"Fosalba hizo vivir la experiencia primordial de la realización colectiva. Como construcción privada muchas obras son posibles, pero articular la construcción social supone un temple resistente a las amarguras y desafectos cotidianos. Son palabras de Fo-

salba: 'Construir mientras soñábamos y soñar mientras construíamos'; 'es preferible errar realizando a no realizar por temor al fracaso'.

Un pensador vigente, navegante del delta intrincado que lleva del caso clínico individual a los dilemas milenarios de la humanidad".

FERNANDO BUTAZZONI

"'No llegaremos nunca', exclama Fosalba. Creo que me lo dice a mí hoy. Creo que nos lo dice a todos.

¡Cuánto realismo y cuánto optimismo se necesita para pronunciar esa frase! 'No llegaremos nunca'. Si se analiza en detalle, la frase no es una negación, sino una rotunda afir-

mación del camino como meta, el caminar como procedimiento, como ética. 'No llegaremos nunca', significa, sobre todo, que el hombre siempre estará mirando el horizonte con un sueño a realizar por delante. Es una constatación positiva, alegre, diríase que feliz: 'No llegaremos nunca'.

Y era ese acendrado concepto ético de la dinámica de la vida social, y por lo tanto de su profesión, lo que le dio a Fosalba el coraje para plantear las cuestiones más audaces, las más complejas y, en algunos casos, las de más difícil deglución... Tan difícil que en algunos casos la sociedad uruguaya todavía hoy, 60 años después de la muerte de Fosalba, está en pleno proceso digestivo".

DR. JORGE LORENZO OTERO

"Fosalba se desempeña por primera vez como secretario del Comité Ejecutivo del SMU en 1934, en plena dictadura de Terra, siendo ministro de Salud Pública, Blanco Acevedo. Al mismo tiempo que lucha contra las arbitrariedades del Ministerio, desarrolla un aluvión de proyectos de alto contenido sindical, creando junto con otros distinguidos colegas el 15 de agosto de ese año



Dr. Jorge Lorenzo Otero

Estudio fotográfico de La Calle de San



Estudio Fotográfico de La Calle de San

Dr. Antonio L. Tuznes

el Servicio de Urgencia. El 23 de noviembre la Asamblea aprueba el anteproyecto de creación del Centro de Asistencia. Este es, sin duda, su proyecto más ambicioso. Los nombres de Elias Regules, Pablo Carlevaro, José Gallinal, Jorge Calvetti, Arturo Achard, Raggio, Estrella, Fabini, Eugenio Isasi, Eduardo Palma, Juan Costa, Julio Marcos Camilo Fabini, Washington Isola y Silio Yanicelli, figuran como dirigentes de las primeras juntas directivas.

‘El SMU está comenzando a ser lo que hace ya mucho tiempo deseaba que fuera, un verdadero universo, de posibilidades ilimitadas para construir y realizar una casa que fuera el verdadero hogar para los médicos; una escuela de ética, un lugar de capacitación para la lucha honesta, para aprender el tesoro inigualado del respeto por sí mismo: un sitio donde estimar y estimular el sentido de la solidaridad... construir, construir y siempre construir’”.



Estudio Fotográfico de La Calle de San

Los doctores Barrett Díaz Pose, Gerardo Bruno y Gerardo Eguren al descubrirse la placa en homenaje al Dr. Rubén De María

COMPRIMIDOS

Homenaje al Dr. Rubén De María

El 27 de abril, en el marco de la inauguración del 4º Salón de Artes Plásticas del Afiliado CASMU, se rindió un sentido homenaje a Dr. Rubén De María, fallecido en diciembre del año pasado. El CASMU había decidido que el Espacio Cultural del Policlínico de 8 de Octubre y Abreu llevara el nombre del extinto médico, artista plástico y escritor. Con tal motivo se descubrió una placa alusiva y los doctores Barrett Díaz y Gerardo Bruno hicieron uso de la palabra para señalar la significación del acto y recordar las virtudes del homenajeado.



FAR
SEGUROS

expertos en el seguro de su automóvil

www.farseguros.com.uy
SINIESTROS: 2000 744
 Casa Matriz, Av Burgues 3170
 Montevideo - Uruguay
 Línea Colectiva
 Tel 200-1931
 Telefax 204-3460
 Toll Free 0800-4005
 E-mail far@farseguros.com.uy

- Aseguramos vehículos de todos los años.
- Asesoramiento inmediato al asegurado las 24 hs, los 365 días del año.
- Traslado de vehículo en caso de siniestro.
- Respeta la bonificación generada en otras compañías.
- Premia a las mujeres con una bonificación extra del 15% en el seguro.
- Talleres especializados.
- Asesoramiento jurídico.



descubra nuestras ventajas



SEGURO A LA MEDIDA DEL CLIENTE